
Protokoll des Ausschusses Gastronomie und 
Lebensmittelhandwerk  

am 10. Juli 2018, 18.30h im Büro des Ernährungsrats, Neven-Du Mont 
Str. 14 

Teilnehmer: Meik Steinbrecher, Florian Sander, Mathias Jonen, 
Christian Barthen, Steffen Potraz-Heller, Markus Haxter, Helga Fitzner, 
Cathrin Wiedemann 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Personalien 

TOP 2 Ziele des Ausschusses 

 

TOP 1 Personalien 

Johannes Arens steht aus privaten Gründen nicht mehr weiter als Sprecher für den Ausschuss 
zur Verfügung und zieht sich ebenfalls aus dem Ernährungsrat zurück. Wir werden vorerst mit 
drei Sprechern die Arbeit fortsetzen.  

 

TOP 2 Ziele 

Die Diskussion über unsere Ziele bis zum Ende des Jahres brachte folgende Ergebnisse: 

1. Mehr aktive Mitglieder für den Ausschuss 

Trotz eines großen Mailverteilers finden die Ausschusssitzungen meist in kleiner Runde 
statt. Um dies zu ändern werden wir  

a) Die Personen im Mailverteiler persönlich anschreiben (=> Christian) 
b) Die Teilnehmer der kommenden Aktionen gezielt auf unsere Ausschusssitzungen 

ansprechen.  
c) Evtl. Teilnahme an der Dehoga Lounge mit kleinem Stand? 

 

2. Stärkere Konzentration auf das Lebensmittelhandwerk 

Neben den Gastronomen und Landwirten wollen wir uns mehr auf Lebensmittel-
handwerker konzentrieren, da hier noch verhältnismäßig wenig Kontakte bestehen. Hier 
könnte beispielsweise durch Kurzvorstellungen der Betriebe während der Stammtische 
eine Brücke geschlagen werden.   

Folgende Betriebe / Ausrichtungen sind uns spontan eingefallen: 



Lappen&Prengel, Schlechtriemen, Obstbauern, Fleischerei Hennes, djahe Limonaden, 
Brauerei Hellers, Törtchen Törtchen, Moxxa, Eisdielen, Imkereien 

Konkret werden wir für die nächsten beiden Stammtische versuchen, aus dieser Liste 
jeweils einen Vortrag zu erzeugen.  

=> Mathias wird in der Bäcker- und Fleischerinnung zudem Werbung für den 
Ernährungsrat machen.  

 

3. Biomesse in Köln 

Nachdem eine ähnliche Veranstaltung sehr erfolgreich in Bonn stattgefunden hat, wollen 
wir das Konzept auch in Köln ausprobieren. Mehrere nachhaltig arbeitende Landwirte und 
Lebensmittelhandwerker aus der Umgebung stellen sich mit kleinen Ständen vor und 
informieren in „Blitzinterviews“ über ihre Arbeit.  

- => Mathias setzt mit dem Orgateam aus Bonn in Verbindung, um an die Kontakte der 
Aussteller zu kommen.  

- => Steffen spricht mit Naturstrom, die evtl. Räumlichkeiten zur Verfügung stellen 
könnten. Ansonsten könnte das Hellers auch ein passender Ort sein. 

 

4. Stammtisch 

Der Stammtisch soll weiterhin stattfinden. Bezüglich der Frequenz haben wir uns auf vier 
Mal pro Jahr geeinigt. Um einen größeren Anreiz für die Gastronomen zu schaffen,  

- soll es auf jedem Stammtisch einen „Aussteller“ aus dem Bereich des 
Lebensmittelhandwerks geben, der mit einer Kurzpräsentation seine Arbeit vorstellt 
(siehe auch Punkt 2…).  

- Weiterhin haben wir über mögliche Präsentationen von Jungköchen gesprochen, die 
ein bestimmtes Thema präsentieren. 

=> Steffen und Meik kümmern sich um Lokalität und mögliche Aussteller für den nächsten 
Stammtisch, der möglicherweise am 01.10. stattfindet. 

 
5. Meet the Farmers 

Auch diese Veranstaltung wollen wir wiederholen. Möglicher Termin ist der 10.09. – viel 
später darf es nicht sein, da dann die Felder alle leer sind… Mögliche Landwirte: Biohof 
Bursch und Gemüsehof Steiger – beide in Bornheim. => Christian spricht beide an. 

 

 

 

 



TOP 3 

Somit ergeben sich folgende kommende Termine: 

10.09.2018 (?) Bustour Meet the Farmers 

01.10.2018 (?) Stammtisch 

Ende Oktober – Biomesse in Köln 

 

Nächste Ausschusssitzung: 24.07.2018 um 18.30 Uhr im Brauhaus Hellers 

 

 
 


